

BOLETÍN INFORMATIVO

ABRIL
2024



SUPERIOR TRIBUNAL
DE JUSTICIA

EL SUPERIOR TRIBUNAL DE JUSTICIA ACOMPAÑA LOS MOVIMIENTOS DE PROTECCIÓN DEL AMBIENTE



El ministro Juan Manuel Díaz en representación de sus pares, acompañó en la plantación de Lapachos Blancos organizada por Colegio de Ingenieros Forestales, llevado a cabo en la Costanera de Posadas.

En conmemoración al día **Internacional de los Bosques**, celebrado cada 21 de marzo, se viene realizando una plantación masiva de árboles en distintos puntos de la Provincia.

Esta fecha nos interpela en materia de Ciencias Forestales, lo que nos hace reflexionar desde una perspectiva más pragmática sobre la importancia y los desafíos para con los bosques en este periodo donde la restauración forestal ocupa un lugar preponderante.

Misiones es conocida, además, por la protección y por el valor que le da al arbolado nativo y también a las forestaciones implementadas en producción de pino, eucalipto, entre otras especies locales.

Acompañaron en el evento el Presidente de Cámara de Representantes, Oscar Herrera Ahuad y representantes del Poder Ejecutivo.

EL STJ PRESENTE EN EL HOMENAJE A LOS VETERANOS Y CAÍDOS EN EL CONFLICTO DEL ATLÁNTICO SUR



A 42 años del desembarco de los soldados argentinos en las Islas Malvinas, el martes 2 de abril, se llevó a cabo el Acto de Reconocimiento y Conmemoración en el Día del Veterano y de los Caídos en la Guerra de Malvinas.

La plaza principal de la ciudad de Apóstoles fue el escenario elegido para tal fecha conmemorativa, en el cual se hizo presente el ministro Juan Manuel Díaz en representación del Superior Tribunal de Justicia de la Provincia acompañando al gobernador, Hugo Mario Passalacqua y el presidente de la Cámara de Representantes, Oscar Alberto Herrera Ahuad.

La ceremonia por el cuadragésimo segundo aniversario de la gesta, que marcó a la ciudadanía argentina, contó con varios momentos emotivos desde la ofrenda floral, en el monumento ubicado en el centro de la plaza hasta el desfile cívico-militar acompañado por la banda oficial del Ejército.

Acompañaron la ceremonia el vicegobernador, Lucas Romero Spinelli; el ministro de gobierno, Marcelo Pérez; los ministros del Poder Ejecutivo; miembros del Poder Legislativo nacional y provincial, la intendente local, María Eugenia Safrán; el intendente de la ciudad de Posadas, Leonardo Stelatto; autoridades locales, alcaldes de comunas vecinas; miembros de las Fuerzas Armadas y de Seguridad, tanto nacionales como provinciales; y representantes de la comunidad educativa del municipio.

A PARTIR DEL 1º DE ABRIL, LA 3ª CIRCUNSCRIPCIÓN OPERA 100% DIGITAL

Se amplía a la 3era Circunscripción Judicial, con cabecera en Eldorado, la reglamentación del Expediente Electrónico en el Sistema de Gestión de Expedientes Digitales (SIGED) para todos los procesos judiciales y administrativos que tramiten en el Poder Judicial de la Provincia de Misiones. Por lo que, a partir del 1º de abril ya se encuentra funcionando totalmente digital.

El equipo de Implementación del SIGED, dependiente de la Secretaría de Tecnología Informática del Poder Judicial (STI), brindó refuerzo de capacitaciones destinadas a los operadores de los sistemas en el uso de la plataforma, que junto a la autoridad de Firma Digital perteneciente al organismo actualizaron los mecanismos correspondientes al dispositivo token, que dejara de estar operativo este mes, y salvaron las dudas pertinentes para que el sistema digital funcione sin mayores inconvenientes.

Dando cumplimiento a lo dispuesto en la Acordada 180/2022, el Poder Judicial va avanzando paulatina y certeramente hacia la digitalización de las cinco circunscripciones.

De esta manera, se complementa la campaña de despapelización en las oficinas del Poder Judicial y la mejora continua de la gestión del expediente digital, a través de la plataforma del SIGED. Esto no sólo aporta una nueva dinámica al trámite judicial, sino que acompaña la conservación de recursos como una de las prioridades para la institución judicial durante los últimos años.



JORNADA LABORAL SOBRE EL INFORME SEMESTRAL DE DETENIDOS



En función de lo aprobado en el Acuerdo N°42/2023 el ministro Juan Manuel Díaz, en su carácter de enlace, se reunió con servidores del fuero penal de la Primera Circunscripción para aunar criterios sobre el Informe Semestral de Detenidos.

Al dar la bienvenida Díaz saludó a los funcionarios y agradeció especialmente la presencia del presidente del Tribunal Penal N° 2, César Antonio Yaya, para luego referirse a la importancia de jornadas como ésta, dando continuidad a un proceso que inició el año pasado y que, “en lo personal representa la responsabilidad de velar por el legado de Liliana Picazo” en su rol de enlace con este fuero.

“Este tema que estamos abordando hoy también fue materia de análisis, de estudio y de reflexión con todos aquellos que, de alguna u otra manera, no sólo integran este fuero, sino que tienen algún tipo de vinculación con la situación de los detenidos, las personas privadas de su libertad, dentro del servicio de justicia”, fueron las palabras que les dedicó a los presentes.

Además, agradeció la presencia de la Secretaría de Tecnología Informática y mencionó su participación en toda la elaboración de los formatos sobre los que trabajarán. ***“Este informe que se presentará cada 6 meses es parte de un proceso de desarrollo mayor que involucra a la Secretaría de Tecnología Informática para evolucionar a un estatus superador.”***

Martín Chemes y Cristina Ayelén Díaz presentaron las planillas que deberán ser remitidas cada 30 de junio y 15 de diciembre de cada año al Ministro de Enlace con el Fuero Penal; las que estarán agrupadas en categorías: detenidos en prisión preventiva, detenidos sin prisión preventiva y menores detenidos.

MISIONES ONLINE HOMENAJÉO A LILIANA MABEL PICAZO



En la celebración del vigésimo cuarto aniversario de Misiones Online se dedicó un momento especial para recordar la trayectoria de quien fuera Ministra del Superior Tribunal de Justicia misionero, Liliana Mabel Picazo.

La presidente del STJ, Rosanna Pía Venchiarutti Sartori, junto a sus pares los ministros Jorge Antonio Rojas y Cristina Irene Leiva, participaron en la ceremonia organizada por los directivos del diario digital MisionesOnline en la que el periodista y director del medio, Marcelo Almada, presentó su canal de streaming y su estrategia de adaptabilidad a los contenidos en multiplataforma.

En la ceremonia estuvieron presentes familiares que, con emoción, compartieron el recorrido histórico plasmado en imágenes y diálogos de la Ministra. Como parte del acto Venchiarutti junto al gobernador, Hugo Passalacqua, el presidente de la Legislatura, Oscar Herrera Ahuad y el director de Misiones Online, Marcelo Almada, entregaron reconocimientos a destacados estudiantes misioneros.

En cuanto a la trayectoria de Picazo, la Presidente del Superior Tribunal de Justicia de Misiones declaró a Misiones Online que «Ella tenía una profunda fe en la Justicia. Entregó la mitad de su vida. Creo que se fue soñando con poder seguir batallando en la Justicia».

EXÁMEN ESCRITO DEL CONSEJO DE LA MAGISTRATURA

El viernes 12 de abril se llevó a cabo el examen escrito que permitirá cubrir el cargo de **Vocal de Cámara de la Cámara de Apelaciones en lo Civil, Comercial, Laboral y de Familia para la ciudad de Eldorado**.

Se trata del Concurso N° 254/22 que tuvo lugar en la sede del Consejo de la Magistratura ubicada en el primer piso de la calle Coronel López n° 2138 de Posadas.

La Comisión Técnica estuvo conformada por Dr. Mario César BARUCCA (Docente Regular de Derecho Procesal Civil y Comercial de la Universidad de Nacional del Litoral –UNL); Dr. Sergio Leandro CLAPS (Docente Regular de Derecho Civil II de la Universidad Nacional del Nordeste – UNNE) y Dr. Héctor Alfredo GIMENEZ (Docente Regular de Derecho Constitucional de la Universidad Nacional del Nordeste – UNNE).



JORNADA DE IMPLEMENTACIÓN ACORDADA 42/2023 - ELDORADO



Continuando con las jornadas sobre el Informe Semestral de Detenidos, Juan Manuel Díaz se reunió en la ciudad de Eldorado con los integrantes del Fuero Penal de la Tercera, Cuarta y Quinta Circunscripción de la Provincia.

Al igual que en el encuentro que se realizó con los funcionarios penales de la Primera Circunscripción, Martín Chemes y Cristina Ayelén Díaz, enseñaron las planillas de informe que los juzgados de instrucción, los tribunales penales y los juzgados correccionales y de menores de la Provincia deberán remitir al Superior Tribunal de Justicia cada seis meses.

El ministro agradeció la concurrencia y volvió a destacar la importancia de esta herramienta vital para la agilización de las gestiones y los procesos judiciales del área. Las categorías designadas en las planillas para esta labor son: detenidos en prisión preventiva, detenidos sin prisión preventiva y menores detenidos.

La jornada se llevó a cabo en la Sala de Audiencias del Tribunal Penal N°1, en la cual, participaron Secretarios de Instrucción, Correccional y de Menores y Secretarios del Tribunal Penal de las localidades de San Pedro, San Vicente, Puerto Rico, Jardín América, Eldorado y Puerto Iguazú.

JURA DE LOS NUEVOS INTEGRANTES DEL COLEGIO NOTARIAL DE MISIONES

El ministro **Froilán Zarza**, en representación del Superior Tribunal de Justicia, participó del acto de asunción de autoridades del Colegio de Escribanos de la provincia de Misiones, acompañando a la presidente saliente Mirian Larrea De las Nieves.

En la oportunidad, el Auditorium del Colegio Notarial, sito en 25 de mayo 1793, fue el escenario elegido para la toma de juramento de quienes comenzarán la nueva gestión institucional. De esta manera, quedó conformada la nómina de las nuevas autoridades:

* **Presidente:** Mónica Pamela Álvarez.

* **Tesorero:** Alberto Gerónimo Bottari.

* **Secretaria:** Gabriela Cristina Robalo.

* **Primer Vocal Titular:** Silvina Liliana García.

* **Primera Vocal Suplente:** Mercedes Sigrid Benítez Chapo.

* **Órgano fiscalizador:** Liliana Beatriz Quiñones como titular y Matías Kubski como suplente.

Miembros de la Comisión Fondo Notarial: Héctor Esteban Gabus, Martha del Carmen Yamaguchi y Ricardo César Cambas.



EL SUPERIOR TRIBUNAL DE JUSTICIA PRESENTE EN JUFEJUS - SANTA FE



Los ministros **Froilán Zarza** y **Juan Manuel Díaz** asistieron a la ceremonia inaugural de las “**XI Jornadas Institucionales para Ministros de Cortes de todo el país**” organizada por la Junta Federal de Cortes y Superiores Tribunales de Justicia de la Argentina y Ciudad Autónoma de Buenos Aires (JUFEJUS).

El objetivo de las jornadas es la capacitación de los jueces de las cortes provinciales y la colaboración en el crecimiento de los mismos en la toma de decisiones.

La reunión se llevó a cabo en el salón de actos de la Corte Suprema de Santa Fe, la cual contó con la presencia de más de 40 jueces de los Superiores Tribunales nacionales, autoridades políticas de la Provincia, legisladores y representantes de estamentos académicos y judiciales de las distintas provincias y de la justicia federal.

PRESENTE, PASADO Y FUTURO DE LOS PODERES JUDICIALES DE FRONTERA

La presidente del Superior Tribunal de Justicia misionero fue especialmente invitada por las autoridades del Tribunal de Justicia del Estado de Paraná - Brasil- para ser parte del evento Consejo Nacional de Justicia: Presente, Pasado y Futuro.

El encuentro, además, fue motivo de la celebración del 20 aniversario de la creación del Consejo Nacional de Justicia de Colendo, una oportunidad en la que se produjo un rescate histórico de los proyectos y acciones institucionales del Consejo, así como el análisis de los principales logros de cada gestión de la Presidencia del CNJ y la Corregedoria Nacional de Justicia.

Venchiarutti fue parte de la ceremonia de apertura y, como miembro del Foro Federal de Consejos de la Magistratura y Jurados de Enjuiciamiento de la República Argentina (FOFECMA), participó de un panel en el que se destacó la labor del Consejo de la Magistratura misionero y cómo no cesó su accionar en la selección de magistrados y funcionarios en tiempo de aislamiento durante la Pandemia COVID 19.

El encuentro que contó con las autoridades judiciales representativas de Argentina y Brasil continuó hasta el 19 de abril en la ciudad de Foz do Iguaçu - Brasil.



INAUGURACIÓN DE LA SALA DEL CEJUME EN LA PRIMERA CIRCUNSCRIPCIÓN



La presidente del Superior Tribunal de Justicia, Rosanna Pía Venchiarutti Sartori, inauguró junto a sus pares Roberto Rubén Uset y Juan Manuel Díaz, el espacio donde operará el Centro Judicial de Mediación en la ciudad de Apóstoles.

La nueva Sala de Mediación de la Primera Circunscripción de la Provincia funcionará en las instalaciones del Juzgado Civil, Comercial, Laboral, de Familia y Violencia Familiar de la ciudad anfitriona. La misma beneficiará a los municipios de Apóstoles, Azara, Concepción de la Sierra, Santa María, San José y Tres Capones, de manera tal que sus habitantes no deberán acercarse hasta la Capital para acceder a la instancia de mediación.

El CeJuMe es un espacio que el Superior Tribunal de Justicia misionero pone a disposición de quien lo necesite, con el propósito de abordar conflictos de manera pacífica, rápida y gratuita, evitando de esa manera la judicialización de los casos y posibles situaciones de violencia.

En la oportunidad, las autoridades procedieron al tradicional corte de cinta, posterior descubrimiento de la placa recordatoria, momento que también acompañaron la intendente de Apóstoles María Eugenia Safrán y el Director del CeJuMe José Luis Montoto para dar paso a la bendición del edificio a cargo del Padre Antonio Vargas.

Presidente del STJ, agradeció a los intendentes el acompañamiento y destacó la importancia de seguir ampliando la red de mediación que implica ***“en tiempos de ajuste un gran ahorro. Ahorro de tiempo, de dinero, y en un día tan especial como hoy que conmemoramos el Día Internacional de la Tierra manifestando compromiso con el medio ambiente y la sostenibilidad, destacar el ahorro en papel, algo en lo que el Poder Judicial tiene un gran compromiso y avanza paulatinamente.”***

PRESENTACIÓN DEL PROGRAMA “JUECES EN LA ESCUELA” EDICIÓN: 2024



La presidente del Superior Tribunal de Justicia, Rosanna Pía Venchiarutti Sartori, en su carácter de directora general del Centro de Capacitación y Gestión Judicial, acompañada por sus pares, Froilán Zarza, Juan Manuel Díaz y Ramona Beatriz Velázquez, como así también por el vice gobernador de la Provincia Lucas Romero Spinelli y el presidente de la Cámara de Representantes Oscar Herrera Ahuad, abrió la **Edición 2024 del Programa “Jueces en la Escuela”**.

El encuentro convocó aproximadamente a 400 estudiantes secundarios de diversos colegios de la Capital bajo la temática **“Violencia Digital”**, con el objetivo claro de compartir en términos sencillos el desarrollo de esta materia.

Venchiarutti Sartori sobre esto añadió: ***“Hoy son ustedes los principales actores de esta gran movida que hemos hecho y que hacemos todos los años. Tómenlo como una clase más donde tendrán otros profesores y hablarán con ustedes sobre distintos temas”***.

Finalizó diciendo ***“Ustedes son el futuro y porque son el futuro nosotros apostamos a ustedes”***.

El Vice Gobernador de la Provincia adhirió a las palabras de la Presidente diciendo: ***“Es importante que el Poder Judicial interactúe con ustedes para entender por qué la justicia funciona de una forma y no de otra”***.

SEMINARIO SOBRE VIOLENCIA DE GÉNERO EN ASUNCIÓN: ESTRATEGIAS Y DESAFÍOS PARA UN FUTURO CON IGUALDAD

La ministra del Superior Tribunal de Justicia Cristina Irene Leiva, Presidenta de la Comisión de Género de Ju.Fe.Jus, participó del **Seminario Internacional “Construyendo igualdad: desafíos y estrategias para el acceso a la justicia”** en la ciudad de Asunción, capital de Paraguay.

El evento congregó a magistrados, funcionarios y destacadas figuras nacionales e internacionales para abordar estrategias y desafíos en la lucha contra la violencia de género.

Uno de los paneles del seminario a cargo de Clyde Soto, Defensora General de la República del Paraguay, experta en derechos humanos y perspectiva de género, junto con Diana Maquilon Tamayo, de Chile, coordinadora jurídica de la Secretaría Técnica Igualdad de Género y no discriminación del Poder Judicial de Chile, se centró en "Estrategias para abordar la violencia contra las mujeres". El foco del panel era destacar la necesidad de formación especializada para profesionales del Ministerio Público en casos de violencia de género.

El objetivo del seminario es alcanzar un acceso más equitativo y justo para las mujeres en todos los ámbitos legales y judiciales como así también construir un sistema judicial más inclusivo y sensible a las realidades y necesidades de las mujeres.

De esta manera se visibilizó que el acceso de las mujeres a la justicia requiere que todos los involucrados en el Sistema Judicial, Jueces; fiscales; defensores y auxiliares de justicia se comprometan a desafiar y dismantelar estructuras y prácticas que perpetúan la desigualdad y la discriminación.

